

Exposition "Modernisation de la Police" ①

28 Janv 86.

→ Je vous accorde une grande place à celle
et particulière de l'efficacité de la répression -
Soyez bienveillant dans la mond - Par de
calais et dans la capitale républicaine -

② J'a'oublié pas encore le soutien
je vous ai' mes appris pendant les
hors'ars et ravers devant les pres
j'ai' assuré un soutien de l'Assemblée
Nationale -

Pendant que Léon Blum a l'Assemblée
nationale vous avez puu' d'accueillir
une œuvre d'opposition considérable,
Cette œuvre est d'autant plus méritante
que le l'actuel gouvernement a été de
propos'ut être votés et ont reçus la
toute de 15 voix des extraordinaire, à côté
des renvois de droit - Certains ont déclenché
l'Assemblée à 6 ans de l'avant &
il y a le j'interrompu ! Et d'abord je leur
dis 5 ans de l'Assemblée ! Depuis l'Assemblée - Vous
avez pas fait mieux depuis l'Assemblée - Vous
avez pas fait mieux depuis l'Assemblée - Vous
avez pas fait mieux depuis l'Assemblée -

(2)

(2) Rôle de l'intérieur et de la centralisation

je relève que sous le chef de l'opposition à la république dont François Mitterrand a dit qu'elle était la république plus importante du septentrion -

les deux gouvernements - sont à alerter à faire de la loi et les deux compagnies à diverses périodes - le ministre Dekeyre, adjoint au vain et professeur juriste de talent à qui revient la rédaction des rapports entre l'Etat et les deux périodes ivoiriennes entre l'Etat et le régime - une des grandes étapes -

1789 → la Révolution à la III^e République -

1884 → la loi monétaire de la fin de l'administration de

1981 → les parades lois de la fin de l'administration de 1982 → représentant François Mitterrand -

J'avance l'idée : de la révolte, p'après

avoir l'effet sur le respect de compétences
l'Etat aux collectivités territoriales, le

(3)
joueront avec les collectivités
à clairement définir leurs rôles et leurs activités
en fonction de leur rôle et de compétences
qui leur sont donné.

Sur le Nord-Nord de l'île, nous voulons décliner
en fonction des sautes de vent qui produisent
la nécessité d'adapter l'action de la police à
différents types de communautés et à particulier
le village-centre, chez les réfugiés et depuis
peuvent faire des obligations particulières -

(3)
Précisé de l'interior, vous avez en charge les
habitants du territoire et vous devrez la police - les
plus personnes des difficultés fréquentes de police -

x - Pour rappel à la police départementale et l'île
1 le chef de phare, Nicolas Gauthier
le commandant Cordova
le phare sur la mer

La police du nord est l'unité de la police du Nord -
elle va appartenir à la ministre et la ville
exponentiellement à son honneur pour superviser
l'expansion et l'effort de modernisation

cutefois pr vos - meurtre -

Le droit du plan de l'as de administration
de la police, loi du 7 juillet 1875, au
niveau de l'accès à la police par
les syndicats mais à n'importe quel
comme une répulsion dans le
population = le syndicat d'ass'ass'ori'
a alors été assez répulsif -

Alors, nous parlons sans doute
peut-être de votre répulsion mais
j'aurais bien aimé que vous me
fiez plus grande place sur le terrain
est alors plus grande place sur le terrain
grâce à une meilleure accès - Qui
a fait nous avons - Il y a deux fois accès -
pour un travail → objectif voeux, et parmi
les autres administrateurs -

Le fond de la question c'est comme
l'ordre des deux voies de la police par
les deux dernières importants -

(17)

(1)

la situation de la crise

- historique & précurseur à la
défaillance en juillet 1983 pris
face à l'ajustement doublé par
l'effort d'accordéation, ~~avec un~~
l'accord sur l'endettement = financer
l'effort par l'économie -

↳ appétences -

↳ conseil dépol. général
& précurseur à la
défaillance -

→ les conseils communautaires
ont le conseil à leur

- congédement
→ le conseil national de développement
table de pratiques
nouvelles locales -
-) les institutions locales -
-) au niveau des pouvoirs de gestion -
particularisation d'aires d'autorité juridique
-) mod 500 pouvoirs et l'effort fiscal
correspond aux 600 de
l'arrondissement

⑥

→ vor dem Bau
an einer
be place unterhalb

mit einem

29 JAN. 1986

● Pierre Joxe chez Pierre Mauroy X

Moderniser la police pour faire baisser la délinquance

Déploiement policier un peu trop important hier matin pour la venue à Lille de M. Pierre Joxe, ministre de l'Intérieur et de la Décentralisation, qui inaugurerait l'exposition itinérante de la police nationale en l'hôtel de ville de la capitale des Flandres. Pendant que les automobilistes pestaiient... M. Pierre Mauroy accueillit le ministre sur la place de la mairie où se tenaient des policiers du corps urbain, des motards, maîtres chiens et véhicules de service tout neuf.

Après la visite de l'exposition dans le hall d'honneur, M. Joxe, entouré des très nombreuses personnalités du département et de la ville, fut reçu dans le salon d'honneur.

Dans son allocution, M. Mauroy déclara que c'était la première fois qu'il voyait en son hôtel de ville une « concentration départementale aussi grande », désignant ainsi la présence des responsables des divers corps de l'Etat, du département, du Conseil régional, de la Communauté urbaine, de la police et de la magistrature. Il insista ensuite sur la décentralisation, « la loi la plus importante du septennat, selon le président de la République. Le travail de fond des rapports entre l'Etat, les villes, les citoyens, commencé depuis juillet 1981, est vécu dans le Nord de façon exemplaire. Nous y avons cru et cela amène beaucoup de changement ».

Insistant sur le lourd problème de la sécurité, M. Mauroy, vit en la modernisation des effets heureux pour la police mais aussi pour la prévention. « Des progrès ont été faits et vont être faits. L'action que vous avez personnalisée de votre nom, M. Joxe, va de paire avec les effets complémentaires du Centre national de la prévention de la délinquance qui, à Lille, fonctionne bien et crée un état d'esprit différent ». Il se félicita des actions des divers corps de police de Lille qui travaillent pour la ville et la nation. Même coup de chapeau pour la police municipale « qui n'a rien d'une milice ».

Le ministre fut net sur la décentralisation : « le partage des responsabilités de l'Etat et des collectivités est clair actuellement ». M. Mauroy en est d'ail-



MM. Joxe et Mauroy visitant l'exposition « Police d'aujourd'hui » à Lille

(Ph. Jean-Luc PITEUX « La Voix du Nord »)

leurs le « champion » avec le maire de Marseille.

La police : en 1981, la France avait le niveau le plus élevé d'Europe en effectifs de policiers. A la quantité, il fallait ajouter la qualité. La formation a été étoffée, une direction des transmissions et de l'informatique a été créée, la police scientifique qui a pris beaucoup de retard va recruter.

« Le métier de policier est pris maintenant en considération avec ses moyens de « modernité ». La délinquance plafonnait en 1984 ; en 1985, elle baisse. Cette baisse doit encore s'accentuer comme on voit le taux des affaires résolues augmenter ».

Selon M. Joxe, « Le Nord est un des départements qui contribue le plus à cette baisse de la délinquance ». Et de citer ensuite l'accueil de mille jeunes défavorisés dans neuf centres de vacances.

Un moral et une morale

Pour le ministre, les effets de son plan vont être visibles, avec la mise en place de nombreux terminaux reliés aux grands fichiers nationaux dans les commissariats de Roubaix, Dunkerque, Valenciennes, Mau-beuge, à la police de l'air et des frontières, au S.R.P.J., aux C.R.S.

Cet effort sera poursuivi dans le domaine des transmissions, avec, pour les polices urbaines : des stations nouvelles, des radios mobiles, des postes radio portatifs... Un nombre élevé de véhicules sera fourni aux différents services de police tant pour le renouvellement que pour le renforcement du parc actuel. Les crédits d'entretien seront doublés. L'immobilier recevra 45 millions de francs pour la construction d'un bâtiment pour le S.R.P.J. et le laboratoire de police scientifique à Lille, de commissariats à Roubaix et Armentières, des réfections et aménagements de locaux (107 % d'augmentation de crédits pour ce domaine).

« Mais, poursuit le ministre, il n'y a pas que la technique, il y a les hommes, leur dévouement, leur ponctualité, leur formation, leur goût et leur sens du devoir, des hommes qui ont un moral et une morale ».

Cette visite à Lille du ministre de l'Intérieur aura donc permis de savoir qu'un gros effort était envisagé pour la sécurité dans le département, que des moyens accrus seraient donnés aux 5.137 fonctionnaires de police en civil, en tenue et administratifs du département.

J.-F. BIRONNEAU